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DISCURSO 

SR. ELIAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 

INAUGURACIÓN DEL SEMINARIO PARA CONSULES DE EL 
SALVADOR  

MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES 

MIERCOLES, 11 DE OCTUBRE DE 2006 
 

EL CANCILLER ESTABA MUY PREOCUPADO PORQUE VINERA HOY, POR 
PRIMERA VEZ VENGO A ESTE EDIFICIO, NO LO HE REVISADO. EN TODA 

CENTROAMÉRICA LAS CANCILLERÍAS SE HAN CONVERTIDO EN CASA 
PRESIDENCIAL. PERO NO SE PREOCUPE CANCILLER QUE ESE NO VA A 

SER EL CASO DE EL SALVADOR. 
 

ME SATISFACE ESTAR CON USTEDES ESTA MAÑANA EN ESTAS NUEVAS 
INSTALACIONES DEL MINISTERIO, QUE POR SUPUESTO VAN A TENER 

SU INAUGURACIÓN OFICIAL, SON INSTALACIONES DIGNAS DE LA 
INSTITUCIÓN QUE CONDUCE LA POLÍTICA EXTERIOR Y QUE ES 

NUESTRO CONTACTO CON USTEDES, NUESTROS REPRESENTANTES EN 
EL EXTERIOR. 

 

ME COMPLACE AÚN MÁS ESTAR REUNIDO CON TODOS USTEDES, 
MIEMBROS DEL CUERPO CONSULAR SALVADOREÑO, QUE DÍA A DÍA 

ESTÁN COMPROMETIDOS A TRABAJAR POR EL BIEN DE NUESTROS 
COMPATRIOTAS FUERA DE  NUESTRAS FRONTERAS PATRIAS. 

 
REALMENTE ESTAMOS, COMO GOBIERNO, ORGULLOSOS DE SU 

TRABAJO. YO HE SIDO TESTIGO DE LOS VIAJES QUE HE REALIZADO, 
QUE SON VIAJES MUY PRODUCTIVOS, SOBRE TODO CON EL TEMA DEL 

TPS DEL TRABAJO DE NUESTROS CÓNSULES.  
 

QUE ORGULLOSO ME SIENTO. QUE ORGULLOSO ME SIENTO COMO 
PRESIDENTE, CUANDO VEO A UN CONSUL EXTENDIÉNDOLE LA MANO A 

LA GENTE, A NUESTRA GENTE, A LOS QUE LOSMANTIENEN A USTEDES 
EN SU TRABAJO. PORQUE ESA GENTE QUE VIVE EN EL EXTERIOR 

CONTRIBUYE PARA QUE ESTE PAÍS CAMINE, ADEMÁS NOS PAGAN EL 

SUELDO. 
 

ME DECÍA ALGUIEN HACE MUCHOS AÑOS, EN EL SERVICIO EXTERIOR 
HAY QUE ANDAR ENCOPETADOS Y LA CAMISA Y BIEN ARREGLADOS, 
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ESO ERAN LOS TIEMPOS ANTERIORES, HOY EL SERVICIO EXTERIOR ES 

DE SERVICIO A LA GENTE. HOY EL SERVICIO EXTERIOR, SOBRE TODO 
LOS CÓNSULES, QUE USTEDES SON LA CARA DE NUESTRA RELACIÓN 

CON LA GENTE, ESTAMOS AQUÍ PARA TRABAJAR Y PARA SERVIRLE A 
LOS SALVADOREÑOS, SI HAY QUE QUEDARSE UNOS MINUTOS MÁS, 

HAY QUE QUEDARSE UNOS MINUTOS MÁS EN LA OFICINA. SI HAY QUE 

ESTAR CON ELLOS, SI HAY QUE ACOMPAÑARLOS EN LOS ASPECTOS 
LEGALES, COMO USTEDES LO SABEN HACER. 

 
ME SIENTO ORGULLOS, PORQUE ESE ES EL TIPO DE GOBIERNO QUE YO 

ENCABEZO, Y ESA ES LA ACTITUD QUE DEBE TOMAR TODO 
FUNCIONARIO QUE PERTENECE A ESTE GOBIERNO. LA GENTE ES LA 

RAZÓN DE SER DE NUESTRO GOBIERNO, ATENDER A NUESTRA GENTE. 
 

CUANDO LLEGAMOS A LOS CONSULADOS A ESTADOS UNIDOS, CON 
QUE FELICIDAD LA GENTE LLEGA Y QUIEREN QUE USTEDES LOS 

RECIBAN CON UNA SONRISA, SE QUIEREN TOMAR UNA FOTO, ES 
FABULOSO, ES NUESTRA GENTE, Y ESA ES LA GENTE A LA QUE 

SERVIMOS. IGUAL DEBE PASAR EN LAS EMBAJADAS. LOS 
SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR SON FUNDAMENTALES EN LA 

POLITICA DEL GOBIERNO. 

 
MAÑANA OFICIALMENTE INAUGURAREMOS EL FORO DE 

SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR, Y EN ESTE FORO VAMOS A 
JUNTARNOS CON LAS COMUNIDADES, Y SE HA GENERADO EN ESTE 

SEGUNDO FOTO UNA EXPECTATIVA MUY GRANDE. 
 

ESTOY ORGULLOSO, PORQUE HE PODIDO VER COMO CON SU 
ESFUERZO LE DAN VIDA A LAS PROMESAS QUE HICE AL ASUMIR LA 

PRESIDENCIA. EN ESA OCASIÓN, COMO MUY BIEN LO DIJO EL 
CANCILLER LAÍNEZ, ESTABLECÍ QUE EL GOBIERNO SERÍA CERCANO A 

LA GENTE. 
 

ESTABLECÍ MI INTENSIÓN DE LLEVAR LA OFICINA A LAS 
COMUNIDADES, A LAS CALLES, A LOS HOGARES. ME COMPROMETI A 

TRATAR DIRECTAMENTE CON LOS CIUDADANOS PARA OÍR DE PRIMERA 

MANO SUS PETICIONES Y SUGERENCIAS, PARA ESTABLECER 
POLÍTICAS Y PROGRAMAS SOCIALES Y ECONÓMICOS PENSADOS EN 

LOS CIUDADANOS Y EN SUS NECESIDADES. 
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EXPRESE PUBLICAMENTE, EN AQUELLA OCASIÓN, QUE IBA A EXIGIR 

ESA MÍSTICA DE TRABAJO A TODOS LOS FUNCIONARIOS QUE 
LABORAN EN ESTA ADMINISTRACIÓN. USTEDES YA ME HAN 

ESCUCHADO DECIRLO, YO NO QUIERO FUNCIONARIOS ENCOPETADOS, 
EN NUESTRO GOBIERNO QUEREMOS FUNCIONARIOS QUE ESTÉN CON 

NUESTROS HERMANOS CERCANOS, QUE VAYAN A LAS COMUNIDADES, 

QUE ESTÉN EN LA CALLE Y QUE ESTÉN CON NUESTRA GENTE, QUE ES 
LA QUE LES RECUERDO NOS PAGA EL SALARIO A USTEDES Y A 

NOSOTROS. 
 

DURANTE LAS VISITAS AL EXTERIOR HE OBSERVADO CON MUCHA 
SATISFACCIÓN, CÓMO LA GRAN MAYORÍA DE USTEDES HAN SEGUIDO 

ESA ASPIRACIÓN Y SE HAN CONVERTIDO EN PILARES CENTRALES PARA 
LAS COMUNIDADES DE SALVADOREÑOS QUE VIVEN EN EL 

EXTRANJERO. USTEDES SE HAN CONVERTIDO EN CÓNSULES 
CERCANOS, EN CÓNSULES CON SENTIDO HUMANO. LES FELICITO POR 

ESE ESFUERZO Y DEDICACIÓN, Y LES PIDO QUE SINGAN HACIENDO 
PROPIO EL CUMPLIMIENTO DE LAS PROMESAS QUE LE HEMOS HECHO 

TODOS, A LOS SALVADOREÑOS. 
 

EJEMPLO REAL DE ESA MÍSTICA ES EL HECHO QUE MÁS DE 239 MIL 

SALVADOREÑOS QUE VIVEN LOS ESTADOS UNIDOS, SE 
REINSCRIBIERON EN EL TPS. EJEMPLO FABULOS VER A LOS CÓNSULES 

TRABAJANDO HORAS EXTRAS, FINES DE SEMANAS, CONSULADOS 
MÓVILES. OTRO EJEMPLO ES LA LABOR HUMANITARIA REALIZADA, EN 

INCONTABLES OCASIONES, PARA AUXILIAR A NUESTROS 
COMPATRIOTAS QUE TIENEN PROBLEMAS, QUE SON VÍCTIMAS DE LOS 

TRAFICANTES DE PERSONAS Y DE CUALQUIER OTRA CONTINGENCIA 
ALREDEDOR DEL MUNDO. 

 
EN NUESTRO GOBIERNO RECONOCEMOS SINCERAMENTE TAL 

DEDICACIÓN Y ESMERO. A LA VEZ, HAGO UN LLAMADO A QUIENES 
AUN NO SE HAN SUBIDO A ESTA OLA DE DINAMISMO Y SERVICIO; AUN 

ES TIEMPO DE DEMOSTRAR QUE TODOS ESTAMOS DISPUESTOS A 
ASUMIR CON RESPONSABILIDAD LA TAREA DE AYUDAR Y SERVIR A 

NUESTROS CIUDADANOS. 

 
MAÑANA INAUGURARÉ OFICIALMENTE EL II FORO PRESIDENCIAL CON 

SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR, EN EL CUAL HARÉ IMPORTANTES 
ANUNCIOS SOBRE LAS ACCIONES QUE COMO GOBIERNO, VAMOS A 
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LANZAR EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS, PARA CONTINUAR SIRVIENDO A 

NUESTRAS COMUNIDADES. 
 

POR SUPUESTO QUE SU PRESENCIA EN EL PAÍS NO ES NINGUNA 
CASUALIDAD, PUESTO QUE USTEDES HAN PUESTO DE SU PARTE PARA 

QUE ESTE FORO SE LLEVE A CABO, Y TENGAN LA SEGURIDAD QUE VAN 

A SEGUIR SIENDO PIEZAS CLAVES EN ESE ESFUERZO, DANDO 
SEGUIMIENTO A CADA UNO DE LOS PLANES Y PROGRAMAS QUE 

ANUNCIAREMOS A NUESTROS COMPATRIOTAS. 
 

ESTIMADOS CÓNSULES DE EL SALVADOR EN EL MUNDO: 
ESTE SEMINARIO DE ACTUALIZACIÓN, DARÁ LAS HERRAMIENTAS QUE 

NECESITAN PARA APORTAR SUS TALENTOS Y SUS HABILIDADES A 
ESTE IMPORTANTE ESFUERZO INTERNACIONAL, DE ACUERDO A LAS 

EXIGENCIAS DE LA CARRERA, DE ACUERDO A SUS LUGARES DE 
RESIDENCIA. 

 
UNA COSA ES CIERTA, LES CONTINUARÉ EXHORTANDO A SEGUIR 

CERCA DE LA GENTE, PORQUE USTEDES CON SU DEDICACIÓN Y SU 
TRABAJO HACEN DE EL SALVADOR UN PAÍS MÁS UNIDO, UN PAÍS MÁS 

GRANDE. 

 
QUISIERA TERMINAR DICIÉNDOLES QUE CADA VEZ QUE UNO RETORNA 

AL PAÍS, Y TIENE VARIOS MESES, PUEDE DARSE CUENTA DE VARIOS 
CAMBIOS.  

 
AYER FINALMENTE, UNA ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DIO A 

CONOCER QUE EL SALVADOR NO ES EL PAÍS MÁS VIOLENTO, Y DE 
REPENTE NOS INVENTAMOS COSAS, Y DE REPETENDE DECIMOS 

TENEMOS EL HIMNO NACIONAL QUE GANÓ EL SEGUNDO LUGAR 
FRENTE A FRANCIA, Y EL CONCURSO NO LO CONOCEMOS. POR 

SUPUESTO QUE ES EL MEJOR HIMNO NACIONAL. DE REPENTE QUE 
SOMOS EL PAÍS MÁS VIOLENTO. 

 
NOSOTROS SOLOS NOS CREEMOS ESAS COSAS, ESTE NO ES EL PAÍS 

MÁS VIOLENTO, ESTE ES EL PAÍS QUE VA A TENER EL MAYOR 

CRECIMIENTO ECONÓMICO DE CENTROAMÉRICA, ESTE ES EL PAÍS QUE 
MEJOR ESTÁ APROVECHANDO EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO, ESTE 

ES EL PAÍS EN DONDE ESTAMOS HACIENDO AVANCES ENORMES, Y 
DEBEN HABER TENIDO POR LO MENOS EN LA CAPITAL, ESTAMOS 
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INVIRTIENDO 80 MILLONES DE DÓLARES PARA CAMBIAR TODA LA 

CAPITAL, PARA QUE PODAMOS EN EL PRÓXIMO INVIERNO 
ENFRENTARLA DE LA MEJOR MANERA. 

 
AYER ME DECÍA UNA PERSONA CON LA QUE ME ENTREVISTÉ, Y ME 

HABLABA DEL TURISMO, Y ME DECÍA MIRÁ Y ESTO DE LAS MARAS, YO 

LE DECÍA, MIRA NO ES QUE PONGAS EL PIÉ SALIENDO DEL AVIÓN Y 
QUE TE APAREZCAN LAS MARAS, QUE TE APAREZCA EL VIEJO LINK A 

LA SALIDA DEL AVIÓN. Y DIGO ESTO CON TODA CINSERIDAD, PORQUE 
DEBEMOS ACLARAR QUE ESTE ES UN PAÍS EN PAZ, EN TRANQUILIDAD 

CON LOS PROBLEMAS NORMALES. 
 

LA DISCUSIÓN POLÍTICA NORMAL ENTRE EL GOBIERNO LA OPOSICIÓN, 
LAS POSICIONES ENCONTRADAS, LAS NEGOCIACIÓN PERMANENTE 

QUE YO TENGO CONLA OPOSICIÓN, LOS PROYECTOS QUE VAN 
CAMINANDO, ESO ES NORMAL AQUÍ, EN MÉXICO Y EN CUALQUIER 

PARTE DEL MUNDO. 
 

LO QUE LES PUEDO ASEGURAR ES QUE HAN VENIDO A UN MEJOR PAÍS 
DE NUEVO, A SU PAÍS, EL QUE ESTAMOS MEJORANDO 

PAULATINAMENTE, Y QUE ESPERAMOS EN EL 2009, ENTREGARLO DE 

MEJOR MANERA. 
 

Y SON USTEDES LOS QUE DÍA A DÍA HABLAN CON LA GENTE, Y HAY 
QUE TRANSMITIRLE ESTO A LA GENTE, PORQUE EN EL EXTERIOR, 

COMO LO ÚNICO QUE VEN EN ALGUNOS CANALES DE TELEVISIÓN ES 
EL PROBLEMA DE LAS MARAS O LA VACA DE CUATRO CABEZAS O EL 

NIÑO CON UN ESTÓMAGO DE DOS METROS, COSAS DE ESAS. 
 

PERO EL SALVADOR NO ES ESO, Y YO LO COMPARO CON COLOMBIA, 
DE REPENTE DE COLOMBIA SOLO SE HABLABA DE DROGAS, COLOMBIA 

NO SÓLO TENÍA ESE PROBLEMA, NOSOTROS TENEMOS COSAS MUY 
LINDAS, EL TURISMO, LA CAMPAÑA TURÍSTICA, LA CAMPAÑA 

INTERNACIONAL DE TURISMO, LA CONSTRUCCIÓN DE 
INFRAESTRUCTURA, TENEMOS MUCHAS COSAS QUE DECIRLE AL 

MUNDO A CERCA DE NUESTRO PAÍS.  

 
NO SE OLVIDEN QUE ESTE ES EL ÚNICO PEDAZO DE TIERRA QUE 

TENEMOS. HAY QUE CUIDARLO, HAY QUE HABLAR DE ÉL, DE LAS 
COSAS BUENAS Y DE LAS COSAS MALAS, PERO SOBRE TODO HAY QUE 
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HABLAR DE LOS AVANCES QUE COMO PAÍS ESTAMOS TENIENDO. Y ES 

UN AVANCE NO SOLO DEL GOBIERNO, ES UN AVANCE DE TODOS, 
INCLUYENDO A ESTE PUEBLO MARAVILLOSO Y TRABAJADOR. 

 
MUCHÍSIMAS GRACIAS, BIENVENIDOS, QUE BUENO QUE HAN LLEGADO 

A LAS NUEVAS INSTALACIONES QUE YA TIENE LA CANCILLERÍA, EN UN 

SITIO PRIVILEGIADO. 
 

ACABO DE SALIR DE UNA REUNIÓN, EN DONDE ESTAMOS 
PLANIFICANDO LA PRESERVACIÓN DE LA FINCA EL ESPINO, EL 

GOBIERNO VA A NOMBRAR UNA COMISIÓN QUE SE VA A ENCARGAR DE 
ENTRARLE AL TEMA DE EL ESPINO Y VAMOS A SALVAR SEISCIENTAS Y 

TANTAS MANZANAS, LAS VAMOS A CONVERTIR EN UN TIPO PARQUE 
CENTRAL DE NUEVA YORK. 

 
VAMOS A DEDICAR INVERSIÓN DEL ESTADO Y ENTREGARLE A ONG´s 

QUE SE ENCARGUEN DE ADMINISTRAR UNA RESERVA NATURAL Y 
ADEMAS UNA PARTE DE ENTRETENIMIENTO PARA QUE LA GENTE 

PUEDA VENIR CON SU FAMILIA Y DISFRUTAR LA PARTE DEL ESPINO. 
 

SI ESTE GOBIERNO NO HACE ESTE SALBATAJE DEL ESPINO, EN 20 

AÑOS NOS VAN A PASAR A FACTURA LOS SALVADOREÑOS, NO 
HICIERON NADA POR SALVAR ESTO, Y LO TENEMOS QUE SALVAR. 

 
ASÍ ES QUE POSIBLEMENTE ESTE AÑO, SI TENEMOS SUERTE Y NOS 

PONEMOS DE ACUERDO CON LAS ALCALDÍAS RESPECTIVAS Y CON EL 
RESTO DE GENTE QUE COMPRÓ Y QUE VA A TENER QUE VENDER, 

PORQUE NO TIENE OTRA ALTERNATIVA, SI AL FINAL DE CUENTA AQUÍ 
NO SE PUEDE CONSTRUIR EN LA PARTE DEL ESPINO. DE AQUÍ EN 

ADELANTE SE PUEDE CONSTRUIR, LA CANCILLERÍA NO TIENE ESE 
PROBLEMA, ENTIENDO CANCILLER. 

 
PERO TENEMOS QUE SALVAR EL ESPINO, Y TODAS ESTAS COSAS HAY 

QUE DECIRLAS, IMAGÍNENSE USTEDES, QUE MARAVILLOS UN EDIFICIO 
UBICADO EN ESTA RESERVA NATURAL DE CASI 700 MANZANAS QUE 

VAMOS A SALVAR Y CONVERTIR ESTO EN EL PRIMERO O SEGUNDO 

PARQUE URBANO MÁS GRANDE DE AMERICA LATINA, ESO ES LO QUE 
VAMOS A HACER EN LOS PRÓXIMOS DÍAS. 

 
MUCHAS GRACIAS Y BIENVENIDOS A TODOS. 


